

Año
VII

HOJA DOMINICAL

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.
370

SANTORAL

MES DE JULIO.

- Día 22 Domingo . . . Santa María Magdalena, penitente, y santos Teófilo, Pretor, y Platón.
,, 23 Lunes . . . Santos Apolinario y Liborio, obispos, y santas Primitiva y Erundina.
,, 24 Martes . . . San Francisco Solano, confesor, y santa Cristina virgen y mártir.
,, 25 Miércoles . . . SANTIAGO EL MAYOR. APOSTOL San Cristóbal y santa Valentina.
,, 26 Jueves . . . SANTA ANA, MADRE DE NTRA. SEÑORA. San Jacinto.
,, 27 Viernes . . . Sts. Pantaleón y Mauro, mártires, y santa Natalia, mártir.
LUNA LLENA a 16h. 35m.
,, 28 Sabado . . . Sts Nazario, Celso mr., Víctor, papa, e Inocencio. papa y conf.

DOMINICA NONA DESPUES DE PENTECOSTES

EVANGELIO SAN LUCAS CAP. XIX.

“En aquel tiempo: Cuando Jesús estuvo cerca de Jerusalén, y vió la ciudad, lloró por ella diciendo: Si pudieras conocer, por lo menos en este día que te es dado, lo que puede traerte la paz! Pero esto está ahora oculto a tus ojos. Día vendrá en que tus enemigos te rodearán de trincheras, te cercarán y apretarán el cerco por todas partes: y te echarán por tierra a ti y a tus hijos, y no te dejarán piedra sobre piedra; porque no conociste el tiempo en que Dios te ha visitado. Y entrando en el templo, comenzó a echar a los compradores y vendedores diciéndoles: Escrito está: mi casa es casa de oración: y vosotros la habéis convertido en cueva de ladrones. Y él enseñaba todos los días en el templo.”

REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

Como lloró Cristo sobre Jerusalén, llora también sobre los pecadores, porque no hacen caso de sus inspiraciones. Al verlos desasosegados, buscando la paz del alma en lo placeres y goces de este mundo, sin encontrarla, los aguarda con paciencia infinita, y les habla al corazón continuamente haciéndoles ver la paz y tranquilidad que gozan los que le sirven de corazón, y el premio y galardón que les espera. Y cuando ve que no hacen caso, entonces es cuando Cristo llora su terquedad y dureza, y con fuertes y terribles aldabonazos al corazón, los amenaza con remordimientos de conciencia con una vida desasosegada y llena de zozobra, y sobre todo con un infierno eterno, donde sus enemigos los atormentarán por todas partes, donde el fuego abrasador los quemará sin consumirlos, donde quedarán sepultados por toda la eternidad.

TOMADO DEL NATURAL - RECETAS PARA INVIERNO

HISTÓRICO

—Mañana es domingo, mamá.

—Y ¿qué pedís en esa petición?

—Que hay que ir a misa.

—Tú no puedes, hija mía. La iglesia está muy fría y tú muy delicada, y te puedes constipar. Acuérdate de la última vez que fuiste: luego andabas tose que tose más de ocho días, y yo no quiero sonar en mi casa. ¿Me entiendes?

—Entiendo, mamá; pero también quedarme sin misa...

—Mira, no seas fanática. A religiosa no me gana nadie, ni tú ni otras muchas santurronas, que andan siempre por las iglesias, y ya lo ves, me quedo sin misa con la mayor tranquilidad.

—¿Qué pesada tengo la cabeza, mamá! De buena gana me acostaba ahora mismo.

—No hagas caso, hijita, eso te pasa en seguida. Tomarás una taca de té con ron, y te quedarás como un reloj.

—¿Qué tal esta la noche?

—Muy buena.

—¿Llueve? —Un poco.

—¿Hace frío?

—Apenas se siente.

—¡Ay, Jesús! ¡Y ahora al teatro!...

—No hay más remedio, hijita. Allí te esperan Lolita, Juanita...y algunas más, a las que dije no faltarías.

—¿Y si me pongo peor, mamá?

—No tengas miedo. Ya iremos bien abrigadas. Y además, no hay más remedio que hacer algún sacrificio en estos casos.

—¿Cuánto toses, hija! Ya has estornudado tres veces.

—Un pequeño resfriado mamá.

—No digas un pequeño, sino un grande. Te empeñas, con esas mañanas tan frías, en ir a la Comunion general...

—¡Si Dios no quiere eso!

—Pero mamá, algún sacrificio hemos de hacer también por Dios.

—Cuando se puede, hija cuando se puede. No sabes lo que me haces sufrir con tus exageraciones.

—Pero una vez al mes...

—Ni eso. Sois unas exageradas y Dios os castiga, y ese resfriado que tienes es un castigo, sí, es un castigo.

—La Señorita tiene una fiebre altísima.

—Por Dios doctor...

—Por Dios, no; quizá por usted.

—¿Por mí?

—Quizá. ¿No llevó usted al baile a su hija el jueves pasado?

—Sí; pero fuimos con todo género de precauciones.

—Sería con todo lo que usted quisiera, pero no saben ustedes los peligros que eso encierra; especialmente esas transiciones bruscas de temperatura, y el aire brusco de la noche.

—Y usted ¿qué quiere que yo haga? ¿Quiere que haga de mi hija una monja? Pues no estudia para eso

—Haga usted lo que quiera, señora; yo no hago si no dar a Vd. explicaciones sobre el origen de la enfermedad.

Y la señorita se murió, de allí a unos días de *pulmonía doble*, por el resfriado que cogió al salir del baile.

Aprendan las madres.

¿QUE ES ESTO, GRAN DIOS? (Los Vestidos de los Niños)

¿Qué son los niños? Son tiernos planteles de donde nacen vigorosas, las semillas que en ellos caen.

¿Qué fruto podrá dar la semilla de la inmodestia que tan pronto

sembráis en sus corazones vistiéndoles de esa manera? Fijaos cómo andan los niños: los brazos al aire, el pechito y la espalda descubiertos, y lo que son faldas y pantalones, en

algunos parece que no existan.

¡Pobres niños de hoy! ¡Pobre sociedad de mañana! ¡pobres criaturas, cuán pronto os hacen faltar a la modestia, inculcando en vuestros corazones, poco a poco, ese terrible monstruo!

¿Y queréis que sean vuestros hijos, el día de mañana, hombres honrados y muchachas honestas?, pues os decimos que de esta manera no lo conseguiréis.

Hemos lamentado a la sociedad de mañana y os diremos la causa: Decidnos: Un pueblo formado por hombres perversos y mujeres sin vergüenza ¿qué es?, un pueblo ruin y bajo. Pues esto será la sociedad futura si continuáis vistiendo de esta manera a vuestros hijos.

Ahora bien, ¿cómo se evita esto? Es fácil, ya lo hemos dicho y lo repetimos: haciendo que los hombres respeten a las mujeres; pero para esto es necesario que ellas se sepan respetar. Una mujer sin modestia, es una mujer ordinaria, esto es, que carece de modales finos; claro se ve, porque donde falta esta virtud, en primer lugar, andan como hoy en día con esos trajes escandalosos; y en segundo, sus movimientos, miradas y risas serán compañeros inseparables de los vestidos, imitando y provocando más el escándalo.

Pero, Señor, ¿cómo van a ser las mujeres honestas y recatadas si, cuando aun son angelitos, se les enseña a no serlo?

¡Oh, Dios! ¡y cuánta verdad dicen aquellas palabras del Evangelio: *Los pecados de los padres recaen sobre los hijos!* Sí, el pecado de la indecencia, que hoy, padres, inculcáis en vuestros niños, hará que estas criaturas vivan el día de mañana entre una sociedad encenagada, y que provocara la justa ira del Cielo.

Pero, ¿es verdaderamente bonito los vestidos tan cortos? El amor que por sus hijos sienten las madres, las

ciega sin duda alguna, cuando no ven los bultos que sobresalen a los lados de las rodillas y que, aunque son naturales, pues lo forman la unión de los huesos, parece que sea que la criaturita esté enferma; luego, así como desde el tobillo hasta la mitad de la pierna es más bien bonito en los niños, la rodilla es muy fea, por estar tan maltratada por el continuo roce con el suelo, y además de esto, muchos enseñan, no unas piernecitas sino unos palitos, (permitidnos la frase) por lo delgados que están, y en ellos se destacan mucho más los bultos de las rodillas.

¡Madres, cubrid a vuestros hijos, si no por modestia, al menos por coquetería!

Pensad que parecen que quieren hacer creer que este es el siglo de la belleza, y ya véis que esto está bien distante de serlo.

Pensad, y no lo olvidéis nunca, que vuestros hijos han de salvar un alma única, y han de ser los miembros de un pueblo que debéis procurar sea decente.

Pero si continuáis vistiéndoles de esta manera y enseñándoles a practicar la inmodestia, llegará día en que serán deshonor de vuestra Patria; os cubrirán de vergüenza con sus tristes actos, y serán crueles verdugos del dulcísimo Corazón de Jesús.

¡Madres, temblad por vuestros hijos! ¡el porvenir que les espera es terrible si no ponéis freno a esas modas que llenan de escándalo así a los pequeños como a los grandes!

No debéis ignorar la terrible frase de Jesús contra este pecado del escándalo. Prevenid, pues, lo que viene y evitadlo, enseñando a los niños a practicar la virtud de la modestia.

¡María Inmaculada, la Reina de la pureza, os pide este obsequio!

¿se lo escatimaréis? *Sermela.*

CIENCIA DE AMOR

*A fuerza de padecer,
a fuerza de sollozar,
supe sentir, supe ver:
¡no hay nada como llorar
para amar y conocer!*

*Envanecido en la cumbre
de esperanzas ambiciosas,
me llenò de pesadumbre
la trágica muchedumbre
de los seres y las cosas.*

*Y entonces ví y conocí
de súbito la verdad,
y en sus lumbres me encendí;
con hierros marcado fui
de ternura y caridad.*

Mi ciencia es toda de amor,

*y si en amor estoy ducho
fué por arte del dolor,
pues no hay amante mejor
que aquel que ha llorado mucho.*

*¡Tribulación! ¡Sombra augusta!
¡Cobijame en tus doseles!
Al alma noble y robusta
le sirve el dolor de fusta
para aguijar sus corceles.*

*Sin tí, el mundo ¡qué sería!
Sin la dura valentía
con que las almas aprietas
quizá hubiese poesía...
¡pero no habría poetas!*

R. L.

La Congregación del
Santo Oficio

La Congregación del Santo Oficio, deplorando que escritores católicos, elogien a veces en los periódicos, libros, escritos, pinturas y esculturas, contrarias a la doctrina católica y al sentimiento cristiano, aun en ocasiones en que han sido reprobados por la Santa Sede, invita a los Obispos a proceder con todo rigor, adoptando las medidas oportunas y eficaces, especialmente si se trata de eclesiásticos, tanto seculares como regulares.

La misma Congregación autoriza a los Obispos para solicitar de la Santa Sede cuando, en casos de extrema necesidad, sea preciso, celebrar misas a una hora avanzada o en diversas poblaciones de difícil acceso, dispensas parciales del ayuno eucarístico. Las dispensas se concederán después de maduro examen y por razón del bien espiritual de los fieles, debiendo evitarse que sean motivo de escándalo: no se concederán nunca para comodidad de los sacerdotes.

Ante la Virgen

Dice "La Croix"

"Estos días pasados llegó a Lourdes un circo ambulante que no contaba menos de 250 personas. Algunos de aquellos desgraciados visitaron la gruta, haciéndose bendecir medallas. Un jockey jovencito le decía a un sacerdote que le explicaba el milagro de Lourdes:

—Yo llevo siempre en mi la medalla milagrosa y algunas señoritas se han burlado de mí porque traía una vela para la Virgen. No sabía que esto fuera tan hermoso.

El cura le explicó los mosaicos de los misterios del Rosario, dando un cursillo de catecismo. Algunos de los gimnastas decían maravillados: "¿Es verdad todo esto, señor cura?"

Muchos de éstos, ni aún bautizados están. Quizás a estos peregrinos de un nuevo género en Lourdes, la Santísima Virgen haya sembrado en ellos un germen de fe y de salvación".